

タイヤ脱落事故の続発を踏まえ、国土交通省は、自動車関連事業者や一般ドライバーに向けて、タイヤ点検の励行を改めて呼びかけた。今年4～11月累計の大型車のタイヤ脱落事故発生件数が前年並みで推移していることに加え、冬用タイヤに交換する冬季に入つて以降、大型車に限らず乗用車でもタイヤ脱落事故が目立つようになつた。国交省は、タイヤ脱着後や運転前に増し締めを徹底するなど、点検の重要性を啓発し、事故防止につなげたい考えだ。

国交省の調べによると、2022年度に発生した大型車のタイヤ脱落事故の約6割が、冬用タイヤなどに交換後に発生したことがわかつている。主な発生原因は、規定の締付トルクで締め付けられていないなど「タイヤ交換時の作業不備」や、増し締めが行われていないなど「タイヤ交換後の保守管理の不備」の2点に大きく集約される。

また、事故を起こした車両のタイヤ交換時期は11月に集中し、交換後1ヶ月以内に脱落が起きている。短期間に冬用タイヤの交換作業が集中することによって、作業時間の制約が生じる。

大型車のタイヤは1本100kg近くあり、ぶつかると致命傷になります。主な発生原因は、規定の締付トルクで締め付けられていないなど「タイヤ交換時の作業不備」や、増し締めが行われていないなど「タイヤ交換後の保守管理の不備」の2点に大きく集約される。

また、事故を起こした車両のタイヤ交換時期は11月に集中し、交換後1ヶ月以内に脱落が起きている。短期間に冬用タイヤの交換作業が集中することによって、作業時間の制約が生じる。



年頭所感 北海道警察本部

交通部長 奥村耕治



年頭所感 北海道警察本部

交通部長 奥村耕治

明けましておめでとうございます。令和6年の新春を迎え、謹んで年頭の御挨拶を申し上げます。

旧年中は長かったコロナ禍をようやく抜け、社会活動が活発化する皆様には、各種交通安全活動に対する御支援、御協力を賜りましたこと、厚くお礼を申し上げます。

また、貴会におかれましては、長年にわたり、各期交通安全運動への積極的な参加、各種交通安全啓発グッズや、優良運転者の表彰など、効果的に交通安全活動を実施していただきたいところです。

更には、本紙を通じて、安全運転新情報をお届けする最新情報をわかりやすく提供し普及啓発に御尽力いただいているとともに、タイムリーな交通安全情報を発信することにより、交通安全意識の高揚を図つていただいているところであり、深く感謝を申し上げます。

さて、昨年、道内において交通事故による重大交通事故を見ますと、6月には八雲町において、トラックと高速バスの正面衝突により5人の方を含めた各種情報発信等の啓発活動を推進することも、悪質な犯罪で重大事故に直結する飲酒運転については、「しない、させない、許さない」として、飲酒運転根絶に向けた気運を高め、多くの尊い命が犠牲となつたところであり、交通事故によることは誠に痛ましく、憂慮に堪えます。

そこで、昨年、道内において交通事故による重大交通事故の発生や、飲酒運転に起因する事

事故が相次ぎ、社会活動が活発化する皆様には、各種交通安全活動に対する御支援、御協力を賜りましたこと、厚くお礼を申し上げます。

また、貴会におかれましては、長年にわたり、各期交通安全運動への積極的な参加、各種交通安全啓発グッズや、優良運転者の表彰など、効果的に交通安全活動を実施していただきたい

こと、誠に痛ましく、憂慮に堪えます。

そこで、昨年、道内において交通事故による重大交通事故の発生や、飲酒運転に起因する事

事故が相次ぎ、社会活動が活発化する皆様には、各種交通安全活動に対する御支援、御協力を賜りましたこと、厚くお礼を申し上げます。

そこで、昨年、道内において交通事故による重大交通事故の発生や、飲酒運転に起因する事

事故が相次ぎ、社会活動が活発化する皆様には、各種交通安全活動に対する御支援、御協力を賜りましたこと、厚くお礼を申し上げます。

そこで、昨年、道内において交通事故による重大交通事故の発生や、飲酒運転に起因する事



発行所

北海道自家用自動車協会連合会
編集兼発行人 辻澤英隆
札幌市東区北二〇東一（郵便番号060-0010）
電話 (011) 721-4578

交通事故根絶！高校生メッセージコンテスト

今年は、これまでの曖昧な境界線に、ある程度、線引きがなされるかもしれない。これは国境紛争の話ではない。電話、メールの「つながる権利」、「つながらない権利」という問題の境界線である。便利な通信手段であるが故に、ついつい勤務時間の境界線を超えてしまう。要はねられ、女性4人が死傷した事故月にかけて事故が増えることから、運送事業者などは従来にも増して点検の徹底が求められる。

11、12月には島根県と青森県で走行中の大型車からタイヤが脱落し、道路の近くにいた作業員や歩行者が死傷する事故が相次ぎだ。北海道でも12月、走行中のトラックや軽乗用車からタイヤが外れて、周囲の歩行者や車両に衝突する事故が起きていた。

11、12月には島根県と青森県で走行中の大型車からタイヤが脱落し、道路の近くにいた作業

軽自動車も電子車検証へ

車検証閲覧アプリの
新バージョンも配信

1月4日から交付

国土交通省は、軽自動車の自動車検査証(車検証)を電子化し、1月4日から交付を始めた。昨年1月に先行して導入した登録車と小型二輪車に続くもので、軽自動車でも継続化することが可能となる。専用アプリケーションソフトで整備事業者やユーザーの利便性向上も図る。電子車検証の導入を通じ、「自動車保有关係手続のワンストップサービス(OSS)」の普及につなげる。

従来の紙の車検証(A4サイズ)から大きさや様式が変わる。電子車検証はA6サイズ相当の厚紙にICタグを貼付したもの。券面には変更登録などによる記録事項の変更を行の車検証情報はICタグに記録される。整備事業者やユーザーがICタグに記録された有効期間などの車検証情報を確認するためには、国交省が配信している「車検証閲覧アプリ」を自分のパソコンやスマートフォンで、異色の良識派経営トップの発言だ。道路事情、インフラなど国や地域ごとの特徴が大きい現状が興味深い。「電気自動車(EV)」「逆倒ではなく、全方位」と述べ、急速なEV化への警鐘を鳴らした。搭載電池の価格上昇に伴う車両の高価格化から、自動車購入の車を選択するかはユーザーの意向次第のはずだ。

国土省が昨年1月に設けた「記録等事務代行制度」に基づき、国から「記録等事務代行者」の委託を受けた整備事業者は、OSS申請による継続検査で、ICタグの車検証情報の書き替えのみを行う場合、同省が配信する「記録事務代行アプリ」を使えば軽自動車検査協会事務所などを出頭は不要となる。

すでに登録車の電子車検証化について記録等事務代行者になっている整備事業者は、現在、利用中の同一アプリをそのまま使用して軽自動車の電子車検証の記録事項書き替えや、検査標章の印刷などができる。

外労働の上限規制が4月1日から適用されることなどで、輸送能力不足が懸念される「物流の2024年問題」。政府は、物流全体の効率化や生産性向上などの取り組みを加速させる政策パッケージを打ち出して各事業者など民間企業も歩調を合わせて対策に乗り出し始めている。持続可能な物流の構築実現に向けた官民連携の挑戦が始まつた。

政府は昨年6月、①商習慣の見直し②物流の効率化③荷主・消費者の行動変容――を3本柱とした「物流革新に向けた政策パッケージ」を決定。同10月には緊急的に取り組むべき対策を具体化し、できるものから対応を進めている。

多重下請け構造是正のための運送体制の可視化の義務付けなど、適正な運賃受取を図る措置や、荷主に荷物を踏まえ、人材の「地産地消」に取り組むだけでなく、世界で活躍する理系人材の輩出に向けて取り組みたい」と話した。

また、協議会では道内半導体産業のサプライチェーンマップを作成し、23年度内に取りまとめることと連携した体験授業や講義などで、採用希望数調査は、道内の半導体関連企業にヒアリングしたほか、今後立地が見込まれる企業も含めて試算した。25年には今年度実績の2・3倍を実施する。

半導体産業に関連する企業や教育機関など53機関が参画する「北海道半導体人材育成等推進協議会」が、活動の中間報告を行った。道内の半導体関連企業を対象に実施した2030年度の採用希望人数(技術職)は、23年度の道内実績の3倍にあたる600人になると試算。教育機関と連携した体験授業や講義などで、採用希望数調査は、道内の半導体関連企業にヒアリングしたほか、今後立地が見込まれる企業も含めて試算した。25年には今年度実績の2・3倍を実施する。

半導体関連の技術系人材

30年度に3倍の600人 北海道経済局

現場探信

入が富裕層に限られる未来を懸念している。電動化にひた走る欧州メーカーで、異色の良識派経営トップの発言だ。道路事情、インフラなど国や地域ごとの特徴が大きい現状で、EVだけを絶対視するのには無理がある。そもそもトヨタ自動車の豊田章男会長が言及するように、どの車を選択するかはユーザーの意向次第のはずだ。

BMWのオリバー・ツィップセC E.O.(最高経営責任者)が来日した際、一部メディアに語った内容が興味深い。「電気自動車(EV)」「逆倒ではなく、全方位」と述べ、急速なEV化への警鐘を鳴らした。搭載電池の価格上昇に伴う車両の高価格化から、自動車購入の車を選択するかはユーザーの意向次第のはずだ。

持続可能な物流構築へ

「官民連携で挑む
2024年問題」

商習慣見直しや効率化で
トラックドライバーに対する時間外労働の上限規制が4月1日から適用されることなどで、輸送能力不足が懸念される「物流の2024年問題」。政府は、物流全体の効率化や生産性向上などの取り組みを加速させる政策パッケージを打ち出して各事業者など民間企業も歩調を合わせて対策に乗り出し始めている。持続可能な物流の構築実現に向けた官民連携の挑戦が始まつた。

政府は昨年6月、①商習慣の見直し②物流の効率化③荷主・消費者の行動変容――を3本柱とした「物流革新に向けた政策パッケージ」を決定。同10月には緊急的に取り組むべき対策を具体化し、できるものから対応を進めている。

多

重

下

請

け

構

造

は

正

の

た

め

の

た

め

の

た

め

の

た

め

の

た

め

の

た

め

の

た

め

の

た

め

の

た

め

の

た

め

の

た

め

の

た

め

の

た

め

の

た

め

の

た

め

の

た

め

の

た

め

の

た

め

の

た

め

の

た

め

の

た

め

の

た

め

の

た

め

の

た

め

の

た

め

の

た

め

の

た

め

の

た

め

の

た

め

の

た

め

の

た

め

の

た

め

の

た

め

の

た

め

の

た

め

の

た

め

の

た

め

の

た

め

の

た

め

の

た

め

の

た

め

の

た

め

の

た

め

の

た

め

の

た

め

の

た

め

の

た

め

の

た

め

の

た

め

の

た

め

の

た

め

幼稚園児約800人に、交通安全について学べるぬりえと色鉛筆のセットを寄贈した。



伊藤園長にぬりえと色鉛筆のセットを贈る辻澤専務

幼稚園に交通安全グッズ寄贈

旅客「バスに応じて柔軟に車両を走らせる「デマンドバス」の実証運行を北海道札幌市が始めてから1年が経った。乗客を乗せて走る割合を示す「実車率」は8割以上を保ち、地域住民の足として活躍する。ただ、運行の妨げとなるのが雪。1月になると子どもたちの背丈ほどの雪が積もることも珍しくない札幌では、停留所の雪かきもひと苦労だが、デマンドバスシステムを提供するアイシンの提案で冬を無事に乗り切れそうだ。

札幌市は、JR手稻駅周辺の民間バス路線の廃止に伴い、2022年11月にアイシンのオンデマンド交通サービス「チョイソコ」を導入し

アイシンの
「チョイソコ」

「実車率」は8割以上

札幌での実証運行開始から1年

第 722 号



**障害者施設に大型暖房機
自動車総連が寄贈**

全日本自動車産業労働組合総連合会（自動車総連、金子晃浩会長）は、札幌市東区の障がい者就労支援施設「D・Factor y」に、業務用のジェットヒーター（大型暖房機）や作業着、工具類などを寄贈した。施設では、車の整備作業を通じた障がい者の自立支援に取り組んでおり、利用者が安全・安心に作業できるよう、冬場の工場で役に立つ物を提供した。

自動車総連が毎年取り組む福祉貢献活動の一環で、北海道地方協議会の代表者が施設を訪問し、利用者に目録を手渡した。北海道地方協の早坂兼輔議長は「同じ自動車整備に携わる仲間として、これから共に活動を発展させていきたい」と話し、施設の利用者11人を激励した。

施設の責任者である花田則貴氏は

する。豊生会グループは、デイサービスや訪問介護などの車両を120台所有しており、同施設が整備や一般点検などを担っている。

21年10月には車検にも対応する認証工場を取得。現在は国家2級整備士の資格を持つ職業指導員の下、利用者11人が自立した社会生活を目指し、工場で汗を流している。



ホンダは2026年初頭に都内で自動運転タクシーサービス開始を目指している

政
自動運転「レベル4」（特定条件下における完全自動運転）の移動サービスを普及させるため、政府は2024年1月から各都道府県に「レベル4モビリティ・地域コミッティ（仮称）」を設ける。25年度をめどに国内の約50カ所でサービスを実装する目標に向け、地域単位で官民が連携する枠組みを整える。

デジタル行政改革会議（座長 岸田文雄首相）による「デジタル財政改革中間とりまとめ」の中に取り込んだ。岸田首相は「自動運転事業化に向け、社会的なルール整理に加え、警察を含めた関係機関が携する枠組みの立ち上げと社会実験を全都道府県で進める」と語った。

移動サービス 転
地域固有の課題解決

行 備 の 盛 行 初 ツ リ 治 り 連 装 備 予 警 産 運 初

頭に都内で自動運転タクシーサービス開始を目指すホンダとゼネラル・モーターズ（GM）、GMクルーズの取り組みを後押しするのが狙いだ。道路交通法や道路運送車両法など、関連法令に基づく審査手続きの透明性・公平性の確保策などを検討する。

中央、地方の両コミッティとともに経産省、国交省、警察庁など関係省庁が参画する。情報共有や課題解決に向けた検討で連携を図ることで、迅速な意思決定や政策立案などにつなげる。政府の規制改革推進会議もこうした検討状況を確認し、必要に応じて関係省庁に説明を求める方針だ。

旧型車は歴史的な遺産として認められ、税金が軽減されるのに。日本は、まだ自動車文化が未熟なのだ。これをしつかり根付かせるよう、自動車業界の努力を期待する。

特定整備制度の緊急アンケート実施

認証工場3割の取得率に危機感

北海道運輸局は、電子制御装置整備の認証を取得していない整備事業者を対象に緊急のアンケート調査を実施すると発表した。認証工場の取得率が30・3%（2023年12月末時点）と低調に推移していることを踏まえ、認証を取得していない理由などを個別に調査し、今後の対応を検討する。

自動ブレーキなど先進運転支援システムを整備する事業者に、認証取得を義務付ける「特定整備制度」は3月末で4年間の猶予期間が終了する。ただ、道内で電子認証を取得している認証工場は726件（指定工場除く）と全体の3割にとどまっている。現状のままでは4月以降、先

進技術を搭載した車の整備ができる工場が多くなるほか、未認証行為の通報が相次ぐことなども懸念している。

こうした状況を踏まえ、道運輸局は独自の調査で、課題を改めて洗い出すことを決めた。アンケートの実施期間は1月16日から2月9日までで、電子認証を申請していない道内の1,533工場が対象。事業所ごとにアンケート用紙を郵送するほか、道運輸局のホームページからも回答できるようにする。道運輸局の自動車技術安全部は「（取得率の低さは）由々しき事態。事業者の実情を把握し、適正な制度運営につなげていきたい」としている。

府 レベル4普及へ都道府県で会議体

北海道運輸局

認証工場3割の取得率に危機感

北海道運輸局

20～30年も前の日本の旧型車が人気だ。旧型車が多い数登場する「コミックや海外映画の影響もあるだろうが、自動車メーカー、ディーラーがレストランや絶版になった補修部品の再販を行

